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Exmo. Senhor Presidente da Comissão de 

Agricultura e Pescas, 

Deputado Pedro do Carmo. 

 

Assunto: Requerimento para audição do Senhor Secretário de Estado das Finanças a 

propósito da verba que, alegadamente, está por transferir para a Direção-Geral de 

Alimentação e Veterinária (DGAV), cuja disponibilização é indispensável à contratação 

dos necessários inspetores sanitários 

 

Exmo. Senhor Presidente da Comissão de Agricultura e Pescas,   

 

O Chega requer a V/ Exa. a marcação de uma audição ao Senhor Secretário de Estado das 

Finanças. Este requerimento vem no seguimento das declarações prestadas a esta 

comissão por ocasião das audições à Associação dos Veterinários dos Municípios 

(ANTEVEM), Sindicato Nacional dos Médicos Veterinários (SNMV) e diretora-geral de 

Alimentação e Veterinária, indo no sentido da identificação de uma deficiência crónica 

de inspetores sanitários e da necessidade de libertação da verba indispensável para 

respetiva contratação de profissionais. 

 

Considerando o fundamental papel que os inspetores sanitários desempenham na 

indústria de produção de carne, dado que são estes profissionais os responsáveis por 

garantir a segurança alimentar do produto e, portanto, a saúde dos consumidores; 

 

Atendendo ao facto de que, como é sabido, é crime abater animais sem a presença de 

um inspetor sanitário; 

Rejeitado na reunião do dia 02.05.2023,
registando-se o voto contra do GP PS, 
abstenção do GP PSD e GP PCP,
e o voto a favor do GP CH.
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À luz da posição da Associação Portuguesa de Industriais de Carne (APIC)1, que numa 

exposição endereçada à Senhora Ministra da Agricultura e Alimentação, datada de 6 de 

janeiro de 2023, refere que a falta de inspetores sanitários é crónica e que, segundo a 

mesma: “Apesar de haver matadouros que chegam a liquidar ao Estado mais de 35.000€ 

mensalmente, ainda assim, têm de mendigar à DGAV a disponibilização de inspetores 

sanitários a fim de poderem desenvolver a sua atividade.”; 

 

Tendo em conta o fraco apelo das carreiras identificado tanto pela ANTEVEM quanto pelo 

SNMV e a consequente dificuldade de contratação dos referidos profissionais; 

 

Dado que uma das soluções propostas pela tutela para resolução deste alarmante 

problema foi a alocação de 3,5 milhões de euros, previstos no Orçamento de Estado (OE) 

de 2021, para a contratação de 100 profissionais de inspeção sanitária; E 

 

Levando em consideração que a diretora-geral de Alimentação e Veterinária confirmou a 

esta comissão, no dia 11 de abril de 2023, que a verba de 3,5 milhões de euros previstos 

no OE de 2021 nunca chegou e que os concursos externos não foram lançados, mas 

também que o quadro de médicos veterinários da DGAV reduziu 56% entre 2010 e 2022. 

 

Entende o Chega que, pela sensibilidade do tema e dada a importância que a inspeção 

sanitária traduz para a saúde pública e para a indústria, torna-se imperativo solicitar a V/ 

Exa. que tome as diligências necessárias à audição do Senhor Secretário de Estado das 

Finanças. 

Palácio de S. Bento, 27 de março de 2023.  

O Deputado do Grupo Parlamentar do CHEGA, 

Pedro dos Santos Frazão 

 
1 APIC, Exposição à Senhora Ministra da Agricultura e Alimentação-falta de inspetores sanitários (on line). 
Disponível na internet: <https://drive.google.com/file/d/1HItRzEBfAwaXGfxwtMkAX6wC09WlTYpK/view > 
(consultado em 27-04-2023). 


